
Freie Hansestadt Bremen 28357 Bremen, den 25.07.2012 
0rtsamt Borgfeld  
  
 Niederschrift 
 über die  Sitzung des Ausschusses I 
Datum:                  Beginn:          Ende: Sitzungsort:  
10.07.2012          19:30 Uhr     22:15 Uhr       Sitzungsraum Ortsamt 
Teilnehmer: 
0rtsamt:     0AL Linke, Vorsitzender, 
                  Frau Paries als Schriftführerin, 
Ausschuss: Frau Binder-Lücken, Frau Schimer; die Herren Meier, Behrend 
(Vertr.Schilling), Ilgner (Vertr. Garling), Schumacher, Klüver 
Gäste:       Herr Meyer und Herr Pflugrath von CTB zu TOP 4 
 
TOP Besprechungs 

punkte 

Beschlüsse / Ergebnisse 

 1. Genehmigung 
der 
Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird um einen Punkt ergänzt; TOP 3a 
Sachstandsbericht. 

Der geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 2. Genehmigung 
des Protokolls 
vom 15.03.2012 

Es werden keine Änderungswünsche vorgetragen, dem Protokoll 
wird einstimmig zugestimmt. 
 

3. Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

Ein Bürger spricht den ursprünglich geplanten 
Tagesordnungspunkt „Bauarbeiten Diekswürden“ an; dieser 
wurde gestrichen, da das Bauvorhaben abgelehnt wurde. 

3a. Sachstands-
bericht 

Bebauungsplan 1852: Der Bebauungsplan ist noch nicht offiziell 
in Kraft; alle Einwände sind abgearbeitet; moment. Stadium lässt 
Bewilligung des B-Plans erwarten. 

Weg Haltestelle am Lehester Deich zum „Am Distelkamp“: der 
Weg wird saniert und ist dann für ca. 2 Wochen gesperrt. 

HKB: an der Ecke Hans-Mohrmann-Str./Bürgermeister-Kaisen-
Allee und am Fahrradständer Haltestelle Lehester Deich wurden 
zur Probe zwei Abfallbehälter aufgestellt. 

Umkleide für SC Borgfeld: wurde am 06.07.2012 eröffnet 

Jan-Reiners-Weg: die Stutzung der Zweige wurde in Auftrag 
gegeben; Herr Möller kann allerdings nicht sagen, wann dies 
erledigt wird. 

Herr Ilgner fragt nach, inwieweit die Vorfahrtsregelung am Jan-
Reiners-Weg bereits umgesetzt wurde; Herr Linke fragt in 
Behörde nach. 

Herr Behrend merkt an, dass an der Kreuzung Jan-Reiners-
Weg/Hamfhofsweg das Teilstück noch immer nicht gepflastert 
wurde. 

4. Bauarbeiten 
Linie 4 

 Eine Karte über den Borgfelder Bereich ist einzusehen unter: 

http://www.linie4-
lilienthal.de/fileadmin/Downloads/Plaene/Lageplan_Nr._01_2010-
11-26-a.pdf 



Die Bauarbeiten im Bauabschnitt 4 sind in 4 Bauphasen 
eingeteilt und beginnen ab August oder September und dauern 
bis März. 

 

Bauphase 1: Bauarbeiten durch Versorgungs- und 
Kanalbauunternehmen im Bereich Wendeschleife bis Abzweig 
auf Umgehungsstr. und an der Flutbrücke  

die Streckenführung wird einspurig, es ist nicht vorgesehen, dass 
der Verkehr durch den Ort führt. 

 

Bauphase 2 und 3: Bauarbeiten durch Kanalbauunternehmen, 
erste Betonarbeiten. 

Umlenkung des Verkehrs auf stadtauswärtige Fahrbahnseite , 
schlimmstenfalls Sperrung der Kreuzung Borgfelder 
Heerstraße/Lilienthaler Allee für 2-3 Tage 

 

Bauphase 4:   

Dammbau Nebenanlagen 

Sperrung der Borgfelder Heerstraße für ein Wochenende für die 
Schienenführung aus der Seitenlage in die Mittellage. Die 
Befahrung der Umgehungsstraße wird jederzeit möglich sein. 

 
Bauphase 5: 

Ausbau der westlichen Seite bis zum Borgfelder Landhaus 

 

Homepage: info@linie4-lilienthal.de 

57. Infobrief ist an alle Anlieger verschickt worden. 

Jederzeit ist ein Anruf im Lilli-Büro möglich: 04298/9068844 

 

5. Sachstand 
Linienführung 
31 
 

Ab 08.10.2012 wird die neue Linie 31 ihren Betrieb aufnehmen. 
Alle vorgeschlagenen Schleifenlösungen wurden von der BSAG 
abgelehnt; vom Beirat Horn wird die Streckenführung abgelehnt. 

Zum jetzigen Zeitpunkt sind Änderungen nicht mehr möglich, 
Vorschlag der BSAG ist ab März 2013 ein Probelauf mit einer 
Alternative, z.B. Taxibus. Die SPD-Fraktion erklärt sich mit dem 
Vorschlag einverstanden. 

Die CDU- und Grünen-Fraktionen halten den Vorschlag der 
BSAG für eine Mogelpackung und befürchten, dass der Bus 
dauerhaft eingespart wird, wenn eine günstigere Alternative 
erstmal eingeführt wurde. Sie plädieren dafür, den Bus dauerhaft 
zu behalten und einen Taxibus nur als Zusatz zu befürworten. 

 

6. Antrag Grüne 
 

Der Antrag ist als Anlage beigefügt. 

 

Dem Antrag wurde mit 5 Fürstimmen und 2 Enthaltungen 



zugestimmt. 

 

7. Baumaß-
nahmen 
Borgfelder 
Landstraße 

22 neue Pfähle wurden vom ASV genehmigt, ebenso sollen die 
Einengungen versetzt werden. 
 
Frau Braune, Anwohnerin der Borgfelder Landstraße, teilt mit, 
dass sie bei der derzeitigen Verlegung der Einengung die 
Ausfahrt aus ihrem Grundstück erschwert sieht. 
 
Herr Becker schlägt vor, dass eine Zeichnung von allen 
Anwohnern der Borgfelder Landstraße erstellt wird, die aufzeigt, 
mit welcher Lösung alle Anwohner zufrieden wären. 
 
Der Vorschlag wird von allen Ausschussmitgliedern befürwortet; 
ebenso die 22 Pfähle. 
 

8. Verkehrs-
entwicklungs-
plan 

Herr Ilgner teilt mit, dass ein Beiratsvotum nicht erforderlich ist, 
dennoch wurde es angefordert. 

Es ist notwendig, die Stellungnahme mit allem Beiratsmitgliedern 
abzugleichen. Herr Ilgner wird Ergänzungen formulieren und 
diese per Mail mit allen Mitgliedern abstimmen. 

 

9. Mitteilungen 17.07. Veranstaltung Kinderwald 

Die Beirätekonferenz am 25.06. wurde nach 1,5 Stunden 
abgebrochen 

 

10. Verschiedenes Brief von Herrn von Lingen und Frau Diegel werden eingescannt 
und verschickt. 

Herr Linke schloss die Sitzung um 22:15 Uhr. 
 
Eileen Paries  Jürgen Schilling   Jürgen Linke 

                            
 


